
 
 

SÚMULA DA 14ª REUNIÃO ORDINÁRIA CEP-CAU/SP 

 

DATA  01/09/2021 HORÁRIO  14h às 18h 

LOCAL Reunião virtual – Microsoft Teams 

 

Verificação de Quórum 

 

Membros presentes 

PARTICIPANTES 

 

Fernanda Menegari Querido Coordenadora 

Stefania Dimitrov Suplente 

Amarilis da Silveira Piza de Oliveira de Campo Membro 

Viviane Manzione Rubio Suplente 

Edison Borges Lopes Membro 

Jaqueline Fernandez Alves Membro 

Marcelo de Oliveira Montoro Membro 

Márcia Mallet Machado de Moura Membro 

Renata Ballone Membro 

Soriedem Rodrigues Membro 

Viviane Leão da Silva Onishi Membro 

 

ASSESSORIA 

Karla Regina de Almeida Costa Coordenadora Técnica 

Romário Wong Supervisor de Processos 

Amanda Precendo Figueira Supervisora Técnica 

 

CONVIDADOS 

 

 

 

 

Ausências justificadas 

Conselheiros Consuelo Aparecida Gonçalves Galego (titular), Débora Sanches (titular), 

Renata Fragoso Coradin (titular) e Edison Borges Lopes (titular).  Renata Fragoso Coradin (titular), Aline Alves Anhesin (suplente). 

 

Ausências não justificadas 

Conselheiros  

 

Leitura e aprovação da Súmula da 13ª Reunião Ordinária 

Encaminhamento Aprovada, encaminhar para publicação. 

 

Comunicação 

 

Responsável Conselheiro Soriedem 

Comunicado 

O conselheiro informou sobre sua manifestou à coordenadora da CEP, 

respeitando a hierarquia, para providências sobre um erro de português em uma 

publicação do CAU/SP em redes sociais. O conselheiro considera fundamental o 

direito de manifestação e informou estar incomodado com a repercussão 

posterior à sua manifestação, lembrando que defende o direito à liberdade de 

expressão a todos. A coordenadora da CEP informou ao conselheiro que sua 



 
 

manifestação foi levada à comunicação (setor responsável pela publicação) e que 

o erro foi prontamente corrigido, de tal forma que sua manifestação foi 

considerada e as providências necessárias, tomadas. 

 

Responsável Conselheiro Soriedem 

Comunicado 

Sobre a unificação de ISS, que seria encaminhado á CTP e não foi encaminhado, 

solicita à Coordenadora Fernanda que verifique sobre o assunto. 

Coordenadora solicita uma contribuição de onde vem a manifestação e como 

pode ser encaminhada.  

Após discussões, foi decidido trazer o assunto como pauta para encaminhar à 

CTP. 

É preciso ser elaborado um texto com a problemática, a ser encaminhado por 

deliberação. Conselheiros Marcelo e Soriedem irão elaborar o texto, que será 

encaminhado à coordenadora técnica de exercício profissional. 
 

 

Responsável Coordenadora Fernanda Menegari Querido 

Comunicado 

Em conversa com a Coordenação Técnica de exercício profissional e o 

Supervisor de processos desta comissão, houve um entendimento da necessidade 

de realizar um controle e monitoramento dos processos julgados pela CEP. 

A pedido da coordenadora da CEP serão produzidos os relatórios anuais sobre os 

processos julgados pela CEP a partir de 2021, para uma leitura mais próxima de 

como está o andamento destes, de forma a monitorar e pensar em ações e 

procedimentos a serem implementados, junto aos setores do CAU que tem 

interface com os processos.  

 

Responsável Coordenadora Fernanda Menegari Querido 

Comunicado 

Houveram 3 reuniões entre a coordenação da CEP e da CATHIS, a primeira, 

orientando sobre a responsabilidade técnica para assessoria técnica de 

acompanhamento dos projetos do CAU e de fomento. A 2ª reunião foi sobre a 

responsabilidade técnica assumida através do RRT para laudos técnicos para 

intervenções em habitações de interesse social, em especial as ocupações 

precárias. A 3ª sobre a elaboração de uma agenda com as assessorias, pensando 

em autogestão, tabela de honorários, buscando promover uma discussão ou 

oficina juntos, com a participação da CEP. 

 

Responsável Coordenadora Fernanda Menegari Querido 

Comunicado 
Sobre a reprogramação do Plano de Ação, deve ser pensado e entendido, para 

ver como será encaminhado. Semana que vem virá como pauta. 

 

Responsável Conselheiro Soriedem 

Comunicado 
Solicita como Extrapauta: Expansão dos temas da fiscalização, a serem 

discutidos por esta comissão. 

 

 

 

 

 



 
 

ORDEM DO DIA 

 

1 Análise de 2 solicitações de Registro de Direito Autoral (RDA) 

Fonte Origem: SICCAU 

Relator Conselheiros da CEP – CAU/SP 

Encaminhamento 
RDA Nº 2199 e RDA Nº 2239 foram deferidos, através da Deliberação N° 

097/2021 – CEP – CAU/SP. 

 

2 

Análise do Memorando Nº 01/2020 da Comissão Temporária de 

Acessibilidade, que sugere alteração no texto da declaração de 

acessibilidade do formulário do RRT. 

Fonte Origem: Comissão Temporária de Acessibilidade – CAU/SP 

Relator Conselheiros da CEP – CAU/SP 

Encaminhamento 

Há um consenso de que não é necessária a alteração na declaração. 

Será conversado com a Comissão de Acessibilidade (CTA-CAU/SP) para 

alinhar o assunto e, após a conversa, será informado para esta comissão sobre 

um possível encaminhamento ao jurídico. 

 

3 

Análise do anteprojeto que altera a Resolução Nº 51/2013, que dispõe 

sobre as áreas de atuação compartilhadas com outras profissões 

regulamentadas. 

Fonte Origem: PRES – CAU/BR 

Relator Conselheiros da CEP – CAU/SP 

Encaminhamento 

Embora o prazo da consulta pública tenha se esgotado em 29/08/2021, A CEP 

discutiu a minuta de alteração da resolução e contribuiu com uma sugestão na 

ementa desta resolução. A proposta de CEP-CAU/SP sugere a inclusão do 

termo “facultadas aos arquitetos e urbanista”, alterando a ementa do 

anteprojeto da resolução para: “Dispõe sobre as áreas de atuação Facultadas 

aos arquitetos e urbanistas para o exercício profissional da Arquitetura e 

Urbanismo no Brasil, definidas a partir das competências e habilidades 

adquiridas na formação profissional, e dá outras providências. A contribuição 

será encaminhada através de um memorando à presidência do CAU/SP com a 

minuta do ofício a ser enviado ao CAU/BR. 
 

EXTRA PAUTA 

 

4 Futuro da Fiscalização e seus impactos na CEP 

Fonte Origem: Fiscalização – CAU/SP 

Relator Conselheiro Soriedem 

Encaminhamento 

Na última reunião dos coordenadores, foi informado que haverá uma expansão 

significativa da fiscalização em todas as regionais.  

Segundo o conselheiro Soriedem, com o aumento de fiscalização em campo, 

pode aumentar o número de processos, podendo prejudicar as atividades da 

CEP. Ele sugere que cada regional tenha uma CEP. 

Coordenadora Fernanda sugere uma conversa sobre essa alteração e, após 

esclarecimentos, a CEP pode fazer um planejamento. Ela acredita que essa 

fiscalização seja orientativa, não para aumentar processos, mas para uma 

orientação aos profissionais a fim de diminuir o número de processos.  



 
 

Pensa-se em reduzir os relatos, com mais objetividade, porém, mantendo a 

estrutura do relato.  

Se houver propostas de otimização de procedimentos de análise, a 

coordenadora sugere que sejam encaminhadas as propostas estruturadas para 

serem pautadas e discutidas. 

Há uma sugestão de alteração de procedimento de análise de processos na 

leitura e conclusão, que estão sendo verificados pela Karla e Romário. 
 

 

 

Considerando o estabelecido no Despacho PRES-CAUSP nº 019/2020, que aprovou a participação 

virtual de membros de comissão do CAU/SP nas reuniões presenciais, atesto a veracidade e a 

autenticidade das informações prestadas. 

 

 

 

 

KARLA R. DE ALMEIDA COSTA 

Coordenadora Técnica de Exercício Profissional 
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